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第４回 東海村「自分ごと化会議」アンケートまとめ（会議参加者） 
参加者数 15人、回答者数 15人   

1 第４回「自分ごと化会議」に参加してみていかがでしたか。 

 

 

2 第４回「自分ごと化会議」の議論を通して、新たな発見や気づきはありましたか。 

 

2.1 「あった」「ややあった」と回答した人はその内容を教えてください。 

 ずっと東海村付近に暮らしてきた人がどう東海第二を考えているのかを知ることができた。 

 「切実感」が大切ということが分かりました。 

 会議に参加してきて本当に自分ごとに考えられた。 

 「課題」という言葉にビジネスライクに反応してしまっていた。ちょっと反省している。 

 原電があることの課題は、新しい視点を感じた。 

 東海第二があることのメリット／デメリットを認識できていないことに気付けた。 

 自分が自分で思っているほど自分ごと化できていないとわかった。 

 原発に対して、考える事が、いろいろな情報をひも付けていることが多くなった。 

原発だけでなく、他の発電のメリットやデメリットについて考えることが増えた（原発も始

めはメリットが言われたのと同じで、現在の太陽光や風力についてのデメリットが隠されて

いないか？不安！） 

 危機感がないと原発に対して興味を持って話し合うことができないのではないか。 

 安全性の向上という言葉が新発見でした。向上するための信頼感をいかに築くかが課題だと

思います。 

1　満足 8  (53%)
2　やや満足 7  (47%)
3　ふつう 0  (0%)
4　やや不満 0  (0%)
5　不満 0  (0%)

総数
（※割合は参考値）
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1　あった 9  (60%)
2　ややあった 6  (40%)
3　あまりなかった 0  (0%)
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 テーマ①（みんなで考える，東海第二発電所が立地していることによる地域の課題は何だろ

う？）の討議の際、視野を大きくしすぎて、混乱をしてしまったが、他の参加者の意見をお

伺いしてはっとした。「今、しなければいけないこと」と「将来どうしたいのか」というこ

とを分けて考えるべきだと。するとやはり①の課題は、避難だと感じた。 

 自分は日々のほほんと過ごしている人だなぁ…と（他の方々の意見を聞いて）。 

 立場の違いで賛否両論の話を聞けるのが良い。自分なりに判断する難しさを感じる。 

 やはり色々な考え方があり、おもしろい。 

 

3 本日の全体協議、会議全体について感想等がありましたらご記入ください。 

 発言者の発言に対しての発言等が増えて来ていて、一層良い場になって来ていると感じる。 

 いつもこの会議はプレッシャーを感じる。早く決着してほしい。長かった。 

 本日も色んな意見が聞けて大変有意義でした。 

 議論はして問題点等の共有はされたが、その先を見通した具体的な項目が見えなかった。 

 前回、前々回に比べ、みんなが発言できていてよかった。 

 このような会議が、もっと多くあったら良いなと思いました。 

 なぜか、今日の会議の雰囲気があまりぴりぴりした感じがなく今までで一番発言し易かっ

た。４回目で慣れたのかな…。 

 賛成・反対の話はむずかしい。 

 

4 次回の会議に向けてのご意見・要望等（知りたいことや議論したいことなど）ありま

したらご記入ください。 

 参加者同士での議論（やりとり）を増やせると良いアイデアが生まれるのではと思いまし

た。 

 原発以外の東海村の課題等。 

 アンケート用紙は事前に送ってもらえると色々と書き込む事ができるので…。 

 




